



Córdoba, 13 de abril de 2021

Al
Secretario de Coordinación de la
Facultad de Ciencias Sociales
Alejandro Gonzalez:

Nos dirigimos a usted, y por su intermedio al Honorable Consejo Directivo de la Facultad, a fin de elevar un informe de la implementación del Proyecto Propiedad Colectiva, aprobado por Resolución Decanal 435/20, en el marco del cual se adquirieron tablets para ser entregadas a través de comodato a estudiantes de grado nuestra Facultad.

Saludamos atentamente,

Erika Giovana
Secretaria de Asuntos Estudiantiles
Facultad de Ciencias Sociales

Miguel Ángel Tomaño
Secretario Administrativo
Facultad de Ciencias Sociales



Proyecto Propiedad Colectiva

Abril • 2021

Presentación

La Facultad de Ciencias Sociales, a través de las Secretarías de Asuntos Estudiantiles y Administrativa, lanzó en 2020 el Proyecto Propiedad Colectiva en el marco del cual se adquirieron tablets para ser entregadas en comodato a estudiantes de las tres carreras de grado.

El Proyecto Propiedad Colectiva es una apuesta a la inclusión y permanencia de estudiantes de grado de Sociales que, en tiempos de pandemia y virtualidad como los que vivimos, han tenido grandes obstáculos para mantenerse en el cursado.

Afrontamos momentos novedosos para el conjunto de la sociedad y nuestra Facultad no es ajena. La situación de pandemia modificó las condiciones de cursado y el proceso pedagógico de enseñanza aprendizaje. Además de esto, hay estudiantes que han tenido grandes dificultades para el acceso a dispositivos tecnológicos y condiciones de conectividad.

El Proyecto surge de una necesidad concreta a la que dar respuesta y se encuadra en el conjunto de esfuerzos realizados por la Facultad, la Universidad y el Estado Nacional, que benefician a muchos y muchas estudiantes de Sociales:

- Más de 600 estudiantes tienen Beca Progresar, del Ministerio de Educación de la Nación;
- Más de 60 estudiantes tienen Becas de Fondo Único y de Comedor, de la Universidad;
- Más de 250 estudiantes tienen Becas de Conectividad, de la Universidad;
- 267 estudiantes tienen Becas de Emergencia, de la Facultad y creadas en 2020 a propuesta del Centro de Estudiantes;
- El régimen para estudiantes que trabajan y/o tienen personas a cargo en 2020 fue ampliado a dificultades de conectividad a propuesta del Centro de Estudiantes y en esa condición se inscribieron 125 estudiantes;
- Además hemos acompañado con recursos económicos y logísticos para la distribución de apuntes impresos a estudiantes y con recursos económicos para estudiantes de trabajo social que cursaron prácticas en 2020.

Reconociendo que el desafío de largo aliento es la igualdad de posibilidades para toda la población, creemos aportar un granito de arena que ayude y acompañe a estudiantes a continuar en la cursada.

El Proyecto Propiedad Colectiva es parte de las respuestas a una población estudiantil que tendrá un obstáculo menos en su permanencia en las carreras de sociología, trabajo social y ciencia política, en este presente complejo que nos toca vivir como sociedad.



Implementación • Primera etapa

En octubre de 2020 la Facultad de Ciencias Sociales compró 25 tablets marca Amazon, modelo Fire 7, con un procesador Quad Core 1.39 GHZ, de acuerdo a las recomendaciones del Administrador de Aulas Virtuales del Área de Tecnología Educativa y Conocimiento Educativo de la Facultad.

Entre noviembre y diciembre de 2020 hicimos entrega de 20 tablets a estudiantes de la Facultad, que fueron aprobadas respectivamente por las RD 443/20, RD 527/20 y RD 597/20. Las 5 restantes no fueron entregadas, debido fundamentalmente al momento del año y posibilidades de coordinación.

Esta apuesta innovadora fue financiada por la Facultad de Ciencias Sociales con una inversión de \$237.200, que se suman a los \$854.000 de las Becas de Emergencia y que en conjunto con las respuestas a situaciones particulares superan el millón de pesos destinados a dar respuesta a las dificultades de conectividad de estudiantes a lo largo del 2020.



Evaluación con estudiantes

A comienzos de febrero, desde las Secretarías de Asuntos Estudiantiles y Administrativa realizamos una encuesta sobre uso de las tablets y evaluación del Proyecto Propiedad Colectiva.

La misma se realizó, a través de un formulario virtual, a las y los 20 estudiantes a quienes se le entregaron las tablets para el final del cursado 2020 y la mesa de exámenes finales de diciembre. Algunas preguntas fueron cerradas y pre codificadas, en algunos casos pudiendo seleccionar más de una opción; otras preguntas fueron abiertas, para conocer en mayor profundidad ciertas cuestiones.

Compartimos la información sistematizada.

Población

- 20 estudiantes.
- 15 de trabajo social, 3 de ciencia política, 2 de sociología y 1 de trabajo social y sociología.
- 6 ingresantes 2019, 4 ingresantes 2020, 4 ingresantes 2018, 3 ingresantes 2018 y 3 de años anteriores.

Condiciones de conectividad

- Conexión a internet en el domicilio:
 - No: 4
 - Sí: 8
 - A veces: 7
- Tipo de conexión a internet (podían elegir más de una opción):
 - Becas de Conectividad UNC: 5
 - Datos del celular: 6
 - Wifi: 11
- Cómo evalúan su conexión a internet:
 - Buena: 5
 - Regular: 11
 - Mala: 4
- Uso que pueden hacer de la conexión a internet:
 - En cualquier momento del día: 7
 - Algunas horas al día: 8
 - Algunos días: 5

Uso de la tablet

- Pudieron usar la tablet:
 - Sí: 18
 - No: 2
- Cómo resolvieron las dificultades para el uso de la tablet (podían elegir más de una opción):



- No tuvieron dificultades: 11
- De manera personal: 3
- Consultas a la SAE: 3
- Estudiantes de la Facultad que ayudaron: 1
- Conocidos/as que ayudaron: 5
- No pudo resolver las dificultades: 2
- Utilidad de la capacidad de la tablet. Tamaño, memoria, etc.:
 - Sí: 18
 - No: Ninguno/a
 - No pudo usarla: 2
- Dificultades en el uso:
 - Las respuestas estuvieron vinculadas a no saber usarla, no contar con internet o auto percepción de analfabetismo digital.

Evaluación del Proyecto Propiedad Colectiva

- Uso de la tablet para finalización del cursado y finales de diciembre 2020:
 - Sí: 16
 - No: 4
- Asesoramiento en el manejo de la tablet para los finales de febrero y marzo:
 - No: 19
 - Sí: 1.
- Actividades realizadas con la tablet (podían marcar más de una opción):
 - Acceder al aula virtual: 18
 - Acceder a clases de las materias: 13
 - Utilizar los repositorios para consultar textos, apuntes, clases y programas: 18
 - Acceder a clases de consulta de las materias: 9
 - Juntadas de estudio: 4
 - Acceder al sistema Guaraní: 11
 - Rendir exámen/es final/es: 11
 - Participar de actividades institucionales: 4
 - Utilizar el procesador de texto: 11
 - Navegar por internet: 13
 - Comunicación a través de videollamadas: 8

Comentarios de estudiantes

A modo de cierre, compartimos algunos de los aportes, consultas y propuestas que nos dejaron en una pregunta abierta:

- “Mi comentario, de acuerdo a mi situación, la tablet me ayudo y me facilito muchísimo todo (el estudio, finales, material de estudio, etc)”

- “Me hubiera sido más útil a Comienzo de año, prácticamente termine el año con dificultades porque no puedo comprarme una notebook o tableta con el cual me arreglé con el celular. Realice



finales y volveré anotarme en esta mesa. Me alegro porque tuvieron la iniciativa y lo lograron, me gustaría volver ser seleccionado porque no puedo comprarme una y si la dan desde un comienzo me vendría bien para no atrasarme y estar en igualdad con mis compañeras y compañeros”

- “Soy Jubilada .No puedo comprar una. Mi oculista prohibió utilizar el celular ya que veo con un sólo ojo y se irrita el nervio óptico produciendo abundante lágrimas.y sube mi presión intraocular. Gracias.”

- “Primero que nada les agradezco haberme entregado una tableta que me ayuda mucho con el estudio, entrar al aula virtual, rendir etc. De esta manera puedo seguir en la carrera Trabajo Social con este recurso que antes no tenía.”

- “Podría comentar que estoy agradecido de poder contar con la tableta ya que sin ella se me dificultará mucho el cursado ya que por lo visto este año seguiremos sin clases presenciales.”

- “a priori., y pese a transitar situaciones difíciles en el año 2020, un poco de resiliencia pude afrontar cuestiones socio económicas (situación de calle) con el acompañamiento de la secretaria de estudiantes pude superar algunas cuestiones, a posteriori pude rendir y aprobar un final de los varios que me presenté, mencionando las problemáticas a la hora de rendir en la plataforma virtual. Estoy muy agradecido por las eramientas que me brinda y me brindo La unc como la facultad de ciencias sociales.”

- “Necesito ayuda para estudiar de cualquier forma posible, que me acerque a los apuntes y a los docentes. Soy Discapacitada”.



Universidad Nacional de Córdoba
2021 - Año del homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein

Hoja Adicional de Firmas
Informe Gráfico

Número:

Referencia: Informe Proyecto Propiedad Colectiva - Abril 2021

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 6 pagina/s.